
外界的争论，显然不会影响到申
花队主教练吴金贵的心态，率队“攻
克”了诸如广州、海港和国安泰山这
些曾经跨不过去的难关后，他的目
标，依然还是赛季前的“先保了级再
说”。“接下来的很多对手通过引进外
援和补充国内球员，情况都发生了很
大变化，所以比赛的难度会更大。但
是不管怎么说，日子再难也要过下
去，有句话不是说了嘛，不是因为看
到希望才去坚持，而是坚持下去才会
看到希望。”

活着 |“先拿到保级分数”

主场与申花队的比赛，最后时刻
才凭借点球扳平比分的浙江队主教
练乔迪，赛后一脸的不服甚至不满：

“我们很有进攻的欲望，大家在踢进
攻足球，真正的足球，而对手从开场
就在浪费时间，基本上就是防守反
击，在下半场也没什么打门……”

“申花的教练组是非常强有力的
教练组。”与申花队的比赛之前，从梅
州客家队主教练米兰·里斯蒂奇嘴里
说出的一番话，很难说是在恭维还是
讥讽，“在我看来，申花是踢简单足
球最直接、最好的一支队伍。”或许，
在乔迪和米兰这些教练看来，不敢
在场上刀对刀枪对枪地干上一场，在
勇气和对胜利的追求上面，申花已然
输了。

前17场比赛中，申花大多采取的
都是防守反击的打法，而且受制于人
员配置和球员伤病，一些场次甚至要
靠“东拼西凑”才能排出一套主力阵
容来，被外界津津乐道的“田忌赛
马”，对吴金贵和申花教练组来讲，更
多的却是无奈。“此前也有人说，联赛
打到这个阶段，申花还在说保级，是
不是太没有追求了？我们一直跟队
员强调，饭要一口一口吃，路要一步
一步走，目前我们的目标，就是先拿
到保级需要的分数，在确保保级的基
础上，再去冲击下一个更高的目标，
毕竟对任何一支中超球队来讲，活着
才是最重要的。”

也正因为如此，吴金贵为申花量
身打造了最适合眼下这批球员的打
法，而为了“活着”付出的，则是经常
不到50%的控球率，以及看上去狼狈
的场面，但他给球队防守带来的变化
也清晰可见。绝杀梅州客家队之后，
申花进球功臣杨旭透露了吴金贵的
制胜秘籍：“我们知道和对方四外援
正面对抗是没什么机会的，所以我们
赛前的布置就是放弃控球权，先把控
球权给对手，再去寻找反击的机会。”

感恩 |“我很感动和自豪”

这个赛季，比带队训练比赛更让

吴金贵吃力的，是申花队不断遭遇的
各种来自场外的变故，用他自己的话
说就是“花的时间精力一点都不比准
备比赛少”。

突如其来的国际足联禁令，让原
本年龄结构已经有些老化的球队阵
容失去了“补血”的可能。跟大多数
中超球队一样遭遇的欠薪，再加上从
3月份开始的上海疫情导致的训练不
正常，让申花队在2022赛季开打之
前，就已经“输在了起跑线上”。

“我在申花这么多年的时间里，
也是第一次遇到这样的情况，不光是
外界不看好我们，球员的心理也出现
了波动，但我觉得这些都很正常，关
键是如何正确地面对和解决这些问
题。”在吴金贵与球员交流的过程当
中，“感恩”这个词经常会被提到。“作
为俱乐部来讲，因为各种的原因，同
样面临着这样那样的困难，而且从困
难的程度来讲，肯定要更大，因为我
们每个人是一个个体，而俱乐部面对
的是所有的人，所以我跟队员们讲，
在整个联赛陷入低谷的时候，是绿地
集团和申花俱乐部，让我们每个人依
然有机会站在中超这个舞台上，好好
训练，好好比赛，努力用最好的成绩
回报每一个仍然在关注、关心着我们
的人，这才是我们最应该做的。”

外援伤了，国内球员顶上；主力伤
了，替补球员顶上；替补队员伤了，年
轻队员顶上。这个赛季的申花，就像
是打不死的“小强”，在别人认定已经

“死定了”的情况下，不断用球场上的
表现带来惊喜。“每一场比赛，不管是
首发出场的，还是替补上的队员，都是
全身心投入的，因为每个人都知道，自
己是申花这个集体的一分子，需要为
这个集体贡献出自己的力量，这些都
是让我最感
动也是最自

豪的。”

“困难”早已不
是秘密的当下，不
少受此影响的中超
球队正在展开“自
救”，躺平或摆烂也
是其中的方式之
一，即为了维护自
身利益将诉求直接
摆到台面上，让球
队内部的问题被看
见。但申花从赛季
初的第一场比赛开
始，自救方式始终
只有一个——不抱
怨，不低头，拼尽全
力，赢下比赛。

联赛半程过
后，申花通过一波
五轮不败成功跻身
前三，这支在联赛
第一阶段就让人眼
前一亮的球队被看
见的不是内部的问
题，而是韧劲、尊
严、惊喜和希望。
目前，申花保持着
低调，避谈更高排
名的目标，继续备
战与大连人、河南
嵩山龙门和深圳队
的三场比赛。由于
曹赟定受伤，球队
需要再次应对人员
不整的情况。

曹 定伤情诊断或今日出结果

肌肉拉伤，无缘战大连

专题撰稿
本报记者 丁梦婕

上海申花 VS 广州城

中超第20轮
沧州雄狮 VS 上海申花

比赛时间另行通知

比赛延期

中超第19轮

2022年9月23日 星期五 A本版编辑 李家杉 3申花

与梅州客家的比赛中，此前遭遇大
范围伤病影响的申花迎来多名球员的
复出。扭伤脚踝的蒋圣龙、拉伤大腿肌
肉的巴索戈以及先后出现较重感冒症
状的杨旭、温家宝、柏佳骏全部进入出
场名单，申花得以派出一套较为齐整的
阵容迎接又一支升班马球队的挑战。
遗憾的是，新伤病又出现了，替补登场
的曹赟定再次拉伤了大腿肌肉，可能导
致其缺席间歇期前的三场比赛。

昨天做了核磁共振检查

8月21日，申花战平天津津门虎的
比赛中，曹赟定第一次拉伤大腿肌肉，
因此无缘出战北京国安、山东泰山的比
赛。经过半个月的康复治疗，他在9月
10日与浙江队的比赛中替补登场宣告
复出。与梅州客家的比赛中，曹赟定作
为刚刚伤愈的球员继续替补待命。在
当时边路进攻不力的情况下，申花下半
场果断做出调整，曹赟定被派上场。开
场后不久，他便通过标志性的左路突破
制造威胁，这是申花当时为数不多的有
效进攻。但第50分钟，曹赟定脚后跟传
球与跟进的柏佳骏进行配合时突然出
现了大腿肌肉拉伤的迹象，倒地后的他
表情痛苦，立即向申花教练席摇手示意
自己无法坚持，随后被换下。

根据队医的初步诊断，曹赟定的拉
伤程度并不轻。通常情况下，为了保证
核磁共振的准确性，涉及肌肉拉伤或韧
带损伤的球员会在伤后等待至少24小
时，即肿胀等情况有所好转后，再前往
医院进行详细检查。因此比赛结束后，
曹赟定在队医安排下暂时留在队中接
受理疗。昨天下午，他前往大连当地医

院进行了核磁共振的检查，预计今日得
到详细的诊断结果。从目前情况来看，
9月29日申花与大连人的比赛，曹赟定
基本无缘，而能否赶在10月上旬复出暂
时不得而知。

间歇期前三战放低姿态

本赛季以来，伤病问题始终伴随着
申花，几乎每一轮比赛都会增加伤员。
锋线位置上，于汉超、刘若钒、朱建荣、
巴索戈、杨旭、曹赟定等都曾受到不同
程度的伤病困扰，如今曹赟定的再次伤
停无疑将对进攻端的部署带来损失。

申花目前为止的23粒进球来自11
名球员，朱建荣进球最多，共有5球入
账，曹赟定、于汉超和巴索戈分别斩获3
球，并列第二，其他有过进球的是杨旭、
汪海健、朱辰杰、钱杰给、毕津浩、彭欣
力、吴曦。

“我们很多有效进攻都来自于五六
个球员同时上前的逼抢，以此打到对手
30米区域里增加得分率。”锋线的人员
储备能够带来不同的进攻效果，吴金贵
曾表示，有一点是共通的，“曹赟定、朱
建荣等中方球员能得分，包括之后上场
的朱宝杰、于汉超，只要打到前锋位置，
就基本上能在禁区里给到对手最大程
度的压力。”

在吴金贵为申花打造的战术中，曹
赟定是能够给对手防线施加压力的重
要反击点之一。与梅州客家一役，对手
显然有备而来，针对有速度、能控球的
于汉超、朱宝杰进行了限制，上半场申
花几乎没有对梅州客家的球员形成威
胁。下半场，曹赟定的上场带来立竿见
影的变化，他在边路加强进攻，增加了
对手的防守压力，可惜他在出场5分钟
后伤退，吴金贵不得不派上刘若钒填补
边路。此后，替补登场的巴索戈与刘若
钒、杨旭先后获得三次机会，最后时刻
由杨旭惊险完成制胜一击。

联赛进行到此，球队之间的了解势
必变得更为透彻了。主打防反的申花
不管是在战术还是人员的安排上，已几
乎亮出全部底牌，下一轮对阵大连人，
对于缺少了曹赟定的申花而言，可能损
失了一个针对进攻端随机应变的筹
码。尽管两队排名有差距，申花暂列第
三名，少赛一轮的大连人则位列第 13
名，但连续放低姿态出击的申花并不会
因跻身前三而将自己直接放在强队的
位置上，很可能继续以稳固防守为主。

对于网络上一项关于“你对申花队这个赛季的表现是否满意”
的话题，出现了相当有意思的分歧，那就是申花球员之外的群体，
绝大多数都选择了“满意”，很多时候全华班出战的情况下，力压海
港、国安和广州这些传统强队跻身三强，本身就是最好的证明了。

不过，一部分对申花队有着更高期待的“本土”球迷来讲，他们
的“不满意”，其实并不针对球队本身，在持这种观点的球迷看来，
如果俱乐部能够解决包括转会禁令在内的问题，帮助球队多引进
一到两名外援，申花完全可以在积分榜上冲击更高的位置。

满意当下，还要坚持住
半程9胜6平2负积33分，金贵这样总结——
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